



DIE HARMONIE

September 2024



Festlicher Kantatengottesdienst in St. Bruno, Köln-Klettenberg 30.06

Aus Anlass der Verabschiedung unseres Chorleiters Manfred Schümer am 30. Juli aus seiner Kirchendienststelle in St. Bruno gestaltete der Sängerkreis Euskirchen unter seiner Leitung und mit den Mitgliedern des Chores an St. Bruno, den Solisten Maren Rennoch, Daniela Bosenius, Alexander Knieps und Jonas Rennoch sowie acht Instrumentalmusikern einen festlichen Gottesdienst, in dessen Mittelpunkt die Kantate Nr.93 „Wer nur den lieben Gott lässt walten“ von J. S. Bach stand. Sowohl die Sängerinnen und Sänger unseres Chores als auch zahlreiche inaktive Mitglieder reisten mit einem eigens zu diesem Anlass gemieteten Omnibus an. Die Kantate – nach historischem Vorbild nach der Predigt musiziert – beeindruckte nachdrücklich die zahlreich versammelte Gemeinde, die zum Ende der Messfeier mit den Chö-

ren in die Liedkantate „Lobe den Herren, den mächtigen König“ von Klaus Fischbach einstimmte. Außerdem wurde der Gottesdienst von G. F. Händels Orgelkonzert F-dur mit Manfred Schümer als Solisten eingerahmt. Dessen Missa a due für Sopran, Alt und Orgel ergänzte stimmungsvoll die Liturgie; das abschließende Agnus Dei beschloss zart-verhalten der Chor.

Fortsetzung Seite 4



Der Chorleiter informiert



Datum	Ort /Anlass	Inhalte
07. Sept. 14:30 Uhr	Haus Veybach, Euskirchen Sommerfest	„Chorbuch 2024“ „Stammtisch-Liedbuch“
22. Sept. 14:30 Uhr	Dorfgemeinschaftshaus Palmersheim; Freundschaftssingen bei Sing & Swing	„Chorbuch 2024“ „Stammtisch-Liedbuch“
28. Sept. 10:00-16:00	Pfarrzentrum St. Martin, Am Kahlenturm Probetag	Bruckner-„Requiem d-moll“ „Stammtisch-Liederbuch“
16. Nov. 18:00 Uhr	St. Matthias, Euskirchen Konzert zum Bruckner-Jahr	Bruckner: <i>Requiem d-moll</i>
01. Dez. 16:00 Uhr	Apostolische Gemeinde Euskirchen Adventssingen	Chormusik, Lieder und Kanons zum Advent
17. Dez 19:30 Uhr	Pfarrzentrum St. Martin, Am Kahlenturm Weihnachtsfest	

- ! • **Seid bei jeder Probe dabei! Wir haben dieses Jahr noch viel vor!**
- ! • Bringt die Broschüren: Chorbuch 2024, Bruckner-Requiem und das Stammtisch-Liederbuch stets zu den Proben mit.

Grillfest in der Kessenicher Hütte 06.07

Ein Wiedersehn, ein Wiedersehn, das war so wunderschön...

Manchmal rechnet man nicht damit, was einem bei einem Grillfest alles passieren kann. Man freut sich auf Gegrilltes, Kartoffelsalat und ein schönes Bier, und auf einmal steht ein alter Schulfreund mit seiner Frau vor einem, den mal lange nicht gesehen hat. So geschehen beim Grillfest des Sängerkreises an der Grillhütte in Kessenich. Da macht das Zusammensein doch gleich noch mehr Freude, und der eigentlich von der Wettervorhersage nicht angekündigte Regen stört noch viel weniger. Man tauscht sich aus über die „guten alten Zeiten“, lernt dazu neue nette Menschen kennen, und verbringt einen sehr schönen Nachmittag. Schade, dass die zwischenzeitlich angekündigte Gesangeinlage nicht stattgefunden hat, aber dazu findet sich bei einem der kommenden Konzerte



bestimmt eine Gelegenheit, ebenso wie die Möglichkeit, das eine oder andere Gespräch fortsetzen und neue Bekanntschaften pflegen zu können. In diesem Sinne: Ich komme gerne wieder zu Euch, höre Euch zu beim Singen wie auch davor und danach, und bedanke mich an dieser Stelle für die Einladung. *Ein Wiedersehen, ein Wiedersehen das war so wunderschön...* [Gastbeitrag T.B.]

Reise nach Overton/GB 19.-22.07



Bei der Ankunft in Overton am Freitagabend kamen wir augenblicklich in den Genuss des Wheelbarrow Race (Schubkarrenrennen). Dies ist eine über 50 Jahre alte Tradition, bei der die Teilnehmer in fantasievollen Kostümen gegeneinander antreten. Nach einer kurzen Absprache bezüglich des nächsten Tages ging die Reisegruppe mit ihren Gastfamilien bzw. in das zentral gelegene Hotel. Für den Samstag hatten „die Overtoner“ eine Fahrt ins Blaue organisiert. Diese führte uns vorbei



an Winchester in den wunderschönen Park „Sir Harold Hillier Gardens“ nahe Romsey. Die Parkanlage wurde 1977 als Stiftung gegründet und ist eine Augenweide für jeden Natur- und Gartenfreund. Gegen Mittag waren wir zu einem köstlichen Lunch Buffett in das am Rande des Parks gelegene Jermyns House, der ursprüngliche Sitz der Familie Hillier, eingeladen. Zurück in Overton hatte gerade die Parade gestartet. Angeführt von Oldtimern und einer Musikkapelle nahmen verschiedene Vereine und Institutionen daran teil. Ver-

einzeln wurden sogar Kamelle geworfen. Natürlich durfte auch eine kleine Schafherde nicht fehlen. Am Sonntagvormittag fand ein kurzes Einsingen in der St Mary's Hall statt. Hierbei bekam der Sängerkreis von zufällig anwesenden Zuhörern bereits positive Resonanz. Auf einer der ebenerdigen Bühnen durften wir sodann unser Können präsentieren. Gegen Ende des Auftritts sangen wir die Europa-Hymne und brachten mit „Rheinische Lieder, schöne Frau'n beim Wein“ ein wenig rheinisches Flair unter das Publikum. Zum Abschluss sangen das Publikum und der Chor angeleitet von Chorleiter Manfred Schümer den Kanon „Viva, viva la musica“. Am Abend waren wir zum Barbecue in den Garten einer der Gastfamilien eingeladen. Fazit: Die Busfahrt inklusive Fährüberfahrt verlief problemlos. Dies ist nicht zuletzt dem kompetenten Busfahrer und dem Orga-Team an Bord des Busses zu verdanken. Der Aufenthalt in Overton war geprägt durch die große Gastfreundschaft der Overtoner Sangesfreunde. Neue Freundschaften konnten geschlossen und jahrzehntelange Freundschaften aufgefrischt werden. Wir freuen uns auf ein Wiedersehen. [U.S.]



Viel Glück und viel Segen auf all Euren Wegen...

Gertrud Kulpa
Lothar Splittstößer
Evelyn Schäfer
Charly Wittgen
Gertrud Hildegard Herr
Hubertine Steinhausen
Rolf Dürr
Anna Franzmann
Eugenie Olejniczak
Erich Hahn
Ursula Splittstößer
Maria Schaffrath

Anni Schwarz
Margot Schmitz
Kerstin Bauch
Hannelore Klein
Sabine Kuhnle
Christel Rasche
Wolfgang Gerhardt
Anita Rath
Karin Gerhardt
Rosi Metzen
Rosemarie Pick

Alles Gute zum Geburtstag!!!

Fortsetzung von der Seite 1

Festlicher Kantatengottesdienst

Pfarrer Karl-Josef Schurf dankte beim anschließenden Empfang in der Kirche sowohl den musikalisch Mitwirkenden für diesen herausragenden Gottesdienst als auch unserem Chorleiter Manfred Schümer für sein zwölfjähriges fruchtbares Wirken in der Gemeinde St. Bruno.

Im Anschluss kamen die Sängerinnen und Sänger mit den sie treu begleitenden inaktiven Mitgliedern im Haus Unkelbach zusammen, wo die Festlichkeit bei deftigen Brauhaus-Speisen und gepflegten Geträn-

ken noch einige Stunden im geselligen Rahmen fortgesetzt wurde, bevor der Bus alle wieder nach Euskirchen brachte. [M.S]



Stammtisch in Donna Mia

Tratsch und Klatsch gibt es am zweiten Mittwoch des Monats ab 19 Uhr in Donnamia, Herz-Jesu-Vorplatz, 9; Euskirchen.

Nächste Termine: 18.09.; 09.10.; 14.11.; 11.12.



Chorproben

Die Chorproben (ab 19:30 bis 21:30 Uhr) finden dienstags in der Aula der Paul-Gerhardt-Schule, Billiger Str. 2. Wir proben durchgehend auch in den Herbstferien!

Zu **Schnupperproben** sind auch Nichtmitglieder, Freunde und alle, die Interesse am Chorgesang haben, herzlich eingeladen.